
 

 

     NIEDERSCHRIFT 
über die am 22. März 2014  im Gh. Claudia abgehaltene ordentliche 

JAHRESHAUPTDlENSTBESPRECHUNG 

der Orts -, Stadtfeuerwehr             BUCHSCHACHEN 

Beginn:      20.10    Uhr Ende:     21.30     Uhr 

Anwesend:      26      Aktiv       5    Reserve      7   Jugend 

Fehlende:       11       Aktiv       6   Reserve      1    Jugend 

Entschuldigt:        5      Aktiv       0    Reserve      1  Jugend 

 

 
Anwesende Ehrengäste:         Abschnittskommandant   ABI Adolf LEHNER                                                  

                Bezirksatemschutzreferent  HBI Wolfgang KINELLY 

    Bürgermeister    Hermann PFERSCHY 

    Vizebürgermeister   Alfred LEHNER 

    Ortsvorsteher    Wolfgang HANDLER 

    Gemeindevorstand   Dr.DI. Gerald GOGER 

    Ehrenkommandant   OBI Johann GANGEL 

    OFK Kitzladen   OBI Hermann SCHUCH 

    OFK Loipersdorf   OBI Wolfgang OBERDORFER 

    OFK Litzelsdorf   OBI Andreas BALLA 

    OFKS Litzelsdorf   BM Christoph GERGER 

                                                .                                                                                                                         
TAGESORDNUNG:      
                                         1.Begrüßung und Eröffnung 

                                                        2. Berichte 

                                                    ° Kommandant 

                                                              ° Leiter des Verwaltungsdienstes 

                                                   ° Verwaltungswart für Finanzen 

                                                       3. Diskussion der Berichte 

                                                       4. Bericht der Kassakontrolle 

            5. Ansprache der Vertreter des Bezirksstabes 

                                                       6. Ansprache der Gemeindevertreter 
                                                       7. Beförderungen und Auszeichnungen 

                                                       8. Vorschau auf die kommende Jahresarbeit 

                                                       9. „Alarmierung Neu“ – OBI Oberndorfer 

           10. Allfälliges 

                                                      11. Schlussworte des Kommandanten 
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Zu Punkt 1 

 

OFK OBI Podlisca begrüßt alle Anwesenden.  

Er freut sich über den ausgezeichneten Besuch. 

Sein besonderer Gruß gilt den Ehrengästen, Bgm. Hermann Pferschy, 

Vzbgm. Alfred Lehner, Abschnittskommandant ABI Adolf Lehner, 

Bez. Ref. Für Atem u. Körperschutz HBI Wolfgang Kinelly,  

Ortsvorsteher Wolfgang Handler, Gemeindevorstand  Gerald Goger. 

EOFK OBI Johann Gangel,  OFK der FF Loipersdorf  OBI Wolfgang  

Oberdorfer.  OFK der FF Litzelsdorf  OBI Andreas Balla, 

Stv. BM   Christoph Gerger, OFK der FF Kitzladen OBI Schuch Hermann. 

 

Zu Punkt 2 

 

Bericht des Kommandanten 

 

OBI Podlisca bringt seinen Bericht mittels Powerpoint Präsentation.  

Er berichtet über den derzeitigen Mannschaftsstand von 37 Aktiven, (31 Soll) 

8 Jugendlichen, 11 Reservisten sowie 1 Gastmitglied. Mannschaftsstand gesamt 

58. Weiters haben wir 15 unterstützende Mitglieder. 

Mit FM Friedrich Josef gab es einen Austritt. 

 

Im Berichtszeitraum gab es bei folgenden Funktionen Veränderungen: 

HLM Grassel Jürgen wurde GM und legte deshalb den FuW zurück, 

OFM Schaden Daniela     -          Feuerwehrjugendleiter 

OFM Handler Wolfgang   -         Feuerwehrjugendbetreuer    

OFM Schützenhofer Niklaas -     Feuerwehrjugendbetreuer 

OFM Schützenhofer-Handler Silke   -  Gerätewart für Funk 

HLM Ritter Harald  -   Verwaltungswart für Administration 

 

Er berichtet über 26 Technische Einsätze, 2 Brandeinsätze und  

1 Brandsicherheitswache. 

Er geht auf die Monatlichen Zugs- und Gruppenübungen ein und berichtet über 

die gemeinsamen Übungen mit der FF Markt Allhau und der FF Riedlingsdorf 

sowie die Winterschulungen und die Inspizierung. 

                                                                               

Er berichtet über den Ausbildungsstand: 

Das FLA haben 59,46% in Bronze, 40,54% in Silber und 8,11% in Gold 

erreicht. Das FULA 31,25% in Bronze, 15,6% in Silber, 3,1% in Gold. Die ALP 

Alt wurde von 76 ,47% erworben das ALP 58,52% in Bronze, 58,52% in Silber,  

47 % in Gold, die TLP von 76% in Bronze, 37% in Silber, 29,73% in Gold 

absolviert. Die APLE haben 78,38% in Stufe 1 und 40,54% in Stufe 2 erreicht. 
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Er berichtet über die Veranstaltungen Feuerwehrball, Grillparty am 1. Mai, 

Sommerfest und Bezirkswandertag. 

 

Folgende Lehrgänge wurden an der LFS besucht: 

OFM Schaden Daniela     -   Informationslehrgang für FWJ-Betreuer 

HFM Riegler Gerald    -   ATS Innenangriff – Lehrgang 

OBI Podlisca Roland   -   Workshop für Photovoltaikanlagen 

OFM Handler Wolfgang   -   Maschinisten TLF – Lehrgang 

BM Ringbauer Markus   -   Tauchdienst Fortbildungslehrgang 

HBM Benedek Norbert   -  Einsatzleiter  - Lehrgang 1 

 

Auszeichnungen 

Ehrenmedaille Land Bgld. – 40 Jähr. Tätigkeit   -   HLM Kraus Werner 

Ehrenmedaille Land Bgld. -  25 Jähr. Tätigkeit  -    HBM Bodendorfer Rainer 

         HLM Kirnbauer Dieter 

         OBI Podlisca Roland 

         HLM Ritter Harald 

Verdienstzeichen des BLFV in Bronze     -     HLM Teubel Herbert 

 

Leistungsabzeichen im Jahr 2013 

Tech. Leistungsprüfung in Silber   -   OFM Handler Wolfgang 

Wissenstest Stufe III  -    JFM Obermann Philipp 

             JFM Teubel Benjamin 

Wissenstest Stufe I   - JFM Marth Alexander 

    JFM Obermann Andreas 

    JFM Pertl Lisa 

    JFM Teubel Jonas 

 

Befördert wurden im Jahr 2013 

   zum LM  -     HFM Kraus Martin 

        OFM Schaden Patrik 

   zum HFM - OFM Riegler Bernhard 

   OFM Koller Gerald 

   zum OFM - FM Schaden Daniela 

   FM Schober Dominik 

   FM Schützenhofer-Handler Silke 

 

OFK OBI Podlisca geht näher auf den Zubau zum Feuerwehrhaus ein. 

Mit dem Bau wurde im Spätherbst begonnen und vor 2 Wochen nach der 

Winterpause fortgesetzt.  

Die Finanzierung erfolgt über Gemeinde (€ 40 000.-) Land und Feuerwehr. 

Er dankt OBM Benedek der für die Planung verantwortlich war und die 
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Sein Dank gilt ebenso HLM Ritter Willi der einige Organisationsaufgaben und 

die Polierarbeiten übernommen hat. 

Er appelliert an die Feuerwehrkameraden, hofft auf zahlreiche Mithilfe, dankt 

für die schon geleisteten Arbeiten und hofft dass wir das Projekt planmäßig 

vollenden können. 

 

Bericht - Leiter des Verwaltungsdienstes 

 

V Karner berichtet über die Hauptaufgaben des Verwalters und seine Tätigkeit. 

Hauptaufgabe ist das Erledigen der Post und der Schriftverkehr.  

Einzelne Briefe an LFK, Gemeinde oder andere Stellen, Durchführung von 

Neuanmeldungen, Briefe mit Einladungen zu Veranstaltungen an Ehrengäste, 

Unterstützende Mitglieder und Feuerwehrkameraden. Allein für diese JHDB 

waren  90 Briefe notwendig. Durch Veranstaltungen wie dem im Herbst 

durchgeführten Florianiwandertag wird der Aufwand natürlich größer. 

Stammblätter und Grundbuch müssen aktuell gehalten werden, Sammellisten 

und Flugblätter geschrieben werden. Protokolle für 1 Abschnittssitzung, 

4 Kommandositzungen 2 Mannschaftssitzungen und einige Besprechungen 

sowie die JHDB waren zu schreiben. 

Anmeldung von Veranstaltungen bei der Gemeinde und dem AKM sowie    

die Teilnahme an Abschnitts.- und Bezirksdienstbesprechungen gehören 

ebenso zu den Aufgaben des Verwalters. 
                                           

Ein weiterer Aufgabenbereich ist die Bestellung von Geräten und Waren 

für Feste und Veranstaltung sowie die Besorgung verschiedenster Dinge die  

im Feuerwehrhaus benötigt werden. 

 

Bericht – Verwaltungswart Finanzen 

 

HLM Kurtz berichtet über die Veranstaltungen und deren finanzielle 

Abwicklung, gibt die größeren Einnahmen und Ausgaben sowie den derzeitigen 

Kassastand bekannt. 
                      

Zu Punkt 3 

 

Keine Wortmeldung 

 

Zu Punkt 4 

 

HFM Teubel Thomas als Sprecher der Kassakontrolle gibt bekannt, dass die   

Kassaführung vor  der JHDB überprüft und in Ordnung befunden wurde. Es 

wurde darüber eine  Niederschrift verfasst.  

Er stellt den Antrag den Kassier und das Kommando zu entlasten.  
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Zu Punkt 5 

 
HBI Wolfgang KINELLY 

 

Er dankt für die Einladung. Wie der Bericht des Kommandanten gezeigt hat  

war es ein einsatzreiches Jahr. Um alles zu bewältigen ist ständiges Üben 

am Geräte notwendig. 

Er wünscht in Zukunft weniger Einsätze und viel Freude bei der Arbeit. 

 
ABI Adolf LEHNER      

 

Er dankt für die Einladung und überbringt die Grüße von LBDS Hatzl. 

Dieser lässt sich Entschuldigen da er durch einen anderen Termin verhindert ist. 

Er findet den Bericht von OFK Podlisca sehr gut. Demnach war viel Arbeit  

notwendig um das einsatzreiche Jahr zu bewältigen. 

Die einzige Kritik die anzubringen ist bezieht sich auf die Teilnahme am FLA. 

Heuer wird durch die viele Arbeit beim Feuerwehrhauszubau kaum Zeit bleiben 

aber nächstes Jahr sollte eine Teilnahme am Bewerb möglich sein. 

Er dankt für die Durchführung des Florianiwandertags.    

Er findet die JHDB gut organisiert und empfiehlt so wie bisher weiter zu 

arbeiten. 

 

 

Zu Punkt 6 

 

Vzbgm. Lehner Alfred 

 

Lehner dankt für die Einladung. Er dankt im Namen der Bevölkerung für die 

Arbeit und die Bewältigung der vielen Einsätze. 

Er sieht die Feuerwehr als Sonderkommando für Katastrophen. 

Vor allem die vielen Technischen Einsätze. Egal ob jemand mit dem Auto 

verunfallt, in den Graben fährt, ein Baum die Straße blockiert, der Kanal 

verstopft ist oder andere Schwierigkeiten auftreten, jeder ruft die Feuerwehr. 

Dazu kommen Brände und Hochwasser. Die Feuerwehr ist immer da und dies 

kostenlos. In einer Zeit wo Finanzmittel überall knapp sind ist kostenlose Hilfe 

besonders wichtig. Die Feuerwehr erfreut die Bevölkerung aber auch durch die 

Aktivitäten für Gesellschaft und Zusammenhalt. Herzlichen Dank dafür. 

Den Kostenanteil der Gemeinde für den geplanten Zubau sieht er als sinnvolle 

Investition. Als persönlichen Beitrag will er für die Verpflegung bei den 

Arbeiten am kommenden Wochenende sorgen. 

Er wünscht weiterhin Frohes Schaffen für die Dienste an der Bevölkerung. 
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 Bgm. Pferschy 

 

Er dankt für die Einladung, zeigt sich erfreut über den hohen Jugendanteil bei 

der JHDB. Wenn er unter den Ehrengästen die Kommandanten der umliegenden 

Wehren sieht muss er betroffen das Fehlen einer Vertretung von Markt Allhau 

feststellen. Er hofft dies hat nichts mit der Nichtalarmierung beim Brandeinsatz 

im November zu tun. Es handelte sich damals um ein technisches Problem. Die 

Fehler sind in der Sicherheitszentrale in Eisenstadt passiert. Die Situation wurde 

in einer Nachbesprechung geklärt und sollte ausgeräumt sein. 

Nach vielen Vorbesprechungen ist der Zubau zum Feuerwehrhaus jetzt im 

Laufen. Von der Gemeinde wurden € 40 000.- zugesagt. Durch die solide Basis 

der Feuerwehr und der zugesagten Landesförderung sollte das Bauvorhaben 

rasch abgewickelt werden. Er selbst werde sich natürlich bei der Mitarbeit 

einbringen.  

Er dankt für die Einsatzbereitschaft, für die Bewältigung der vielen Einsätze im 

Vorjahr, vor allem beim Großbrand hier im Gh. Claudia. 

Er wünscht weniger Einsätze, vielleicht keine solchen Vorfälle wie im 

vergangenen Jahr, vor allem aber unfallfreies nach Hause kommen. 

Er dankt für alle, für die Gemeinde geleisteten Arbeiten. 

             

Zu Punkt 7 

 

Die Beförderungen werden nach den Richtlinien des LFK durchgeführt. 

OFM Arthofer Rene wird zum HFM 

OFM Stelzer Marko zum HFM und 

LM Urbauer Dietmar zum HLM befördert. 

 

Es werden folgende Funktionsernennungen vorgenommen: 

HBM Grassel Jürgen wird zum Gerätemeister ernannt. 

OFM Schaden Daniela wir zur Jugendleiterin ernannt. 

 

Weiters gibt es in Zukunft ein Gastmitglied in unserer Wehr. 

Da die Tagesbereitschaft oft sehr gering ist, die letzten Einsätze 

oft an Werktagen während der Arbeitszeit waren scheint es sinnvoll 

alle verfügbaren Personen in die Hilfeleistung einzubinden. 

Frau Hallwachs Carmen, Mitglied der Feuerwehr Kitzladen, wohnhaft 

in Buchschachen ist oft berufsbedingt an Werktagen zu Hause.  

Nach Absprache mit dem LFK und der FF Kitzladen wird Frau Hallwachs 

in Zukunft als Gastmitglied zu den Einsätzen ausrücken und an den Übungen 

teilnehmen. 

OFK Podlisca bedankt sich beim OFK der FF Kitzladen. 
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Zu Punkt 8:  

 

OFK Podlisca spricht über die kommenden Arbeiten.  

In Mittelpunkt sollen die Arbeiten beim Zubau des Feuerwehrhauses stehen. 

Es sollte gelingen bis zum 1. Mai den Rohbau fertig zu stellen. 

Der Übungsbetrieb soll aber nicht darunter leiden, die Zugs- bzw. 

Gruppenübungen weiter mindestens 1 / Monat stattfinden. 

Weitere Termine sind unsere Grillparty am 1. Mai und unser traditionelles 

Sommerfest Ende Juni. 

Die Blutspendenaktion  soll wieder im Dezember durchgeführt werden. 

Es waren in den letzten beiden Jahren jeweils ca. 50 Spender gekommen. 

 

Zu Punkt 9: 

 

OFK Podlisca erklärt einleitend die Hintergründe  warum der 

Tagesordnungspunkt „Alarmierung Neu“ angesetzt wurde. 

Da beim Brandeinsatz im Gh. Claudia bei der Alarmierung Fehler passiert sind 

sollen alle erfahren wie eine Alarmierung funktioniert. 

Die Alarmpläne und Fehler beim angeführten Einsatz wurden mit der 

Landessicherheitszentrale (Brunner Richard) besprochen und sollten ausgeräumt 

sein. 

OBI Podlisca bedankt sich bei OBI Oberdorfer für die Unterstützung. 

 

Es wird ein Film über Alarmierung „Funker im Einsatz“ gezeigt. 

Dieser beinhaltet den Ablauf von der Alarmierung, die verschiedenen 

Alarmierungsmöglichkeiten, die Ausrückung bis zur Einrückmeldung. 

Weiters wird das Funken im Einsatz dargestellt. 

 

Fragen zum Film und zur Nachalarmierung werden von OBI Oberdorfer  

im Anschluss beantwortet. 

Dabei wird festgestellt dass für die Einsatzzentrale bei Nachalarmierungen  

oft die Entfernung nach Luftlinie entscheidend ist, bei Mehrgeschossigen 

Gebäuden automatisch eine Drehleiter alarmiert wird. 

 

Zu Punkt 10: 

 

Keine Wortmeldung 

 

Zu Punkt 11: 

 

OFK Podlisca dankt für die geleistete Arbeit, hofft auf ebenso große 

Unterstützung im kommenden Jahr. 

Da zum normalen Feuerwehrdienst die Arbeiten beim Zubau kommen ist ein 
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Er dankt der Bevölkerung für die Unterstützung bei Veranstaltungen 

aber auch für die Mithilfe beim Zubau oder größeren Festen wie dem 

Bezirkswandertag. 

Er dankt den Ehrengästen für die Ansprachen, den Mitgliedern des Bezirksstabs 

und den Gemeindevertretern für die gute Zusammenarbeit. 

Er dankt den Frauen für die großartige Mithilfe bei den Veranstaltungen und 

Festen sowie die Geduld für die vielen Stunden die ihre Partner für die Wehr 

aufbringen. 

Er dankt den Kommandomitgliedern für die gute Zusammenarbeit, 

appelliert an alle Kameraden die Übungstermine und den Ausbildungsplan 

wahrzunehmen. 

Er dankt allen für´s Kommen und die Geduld so lange auszuharren. 

Er hofft es möge auch das kommende Jahr erfolgreich sein und schließt die 

Jahreshauptdienstbesprechung um 21.30  Uhr.  

                                                                                              

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 Protokoll V Karner
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